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広域人事だより 北海道教育庁総務政策局

教職員課小中学校人事Ｇ

＜第３号＞

広域人事広域人事広域人事広域人事とはとはとはとは？？？？
教職員の全道的な適正配置を推進することにより、地域における学力向上や生徒指導等教育課題の改善に取

り組み、もって、全道的な教育水準の維持向上を図ることを目的としています。
実施方法としては次のとおりです。
○他管内において原則３年間勤務し、その後は元の管内に戻ります。
○全道１４管内を５地域に区分し当該地域内で平均年齢の高い管内と平均年齢の低い地域を有する管内との
間での異動を基本とします。

○石狩管内にあっては、地域枠を設定した管内との異動も実施します。

都市部の中堅校 １０年経験者研修修了者
【１２～１８学級】 （中堅層の教諭）

学校の中核となって実践できる
力量を身につける 学校目標の達成や

課題解決に向けた
実践の中核を担う

少なくとも１校経験者 郡部の平均年齢の低い学校
（若年層の教諭） 【６学級規模】

【制度のねらい】
○平均年齢の高い管内の中堅層の教諭が、平均年齢の低い地域を有する管内の学校に異動し、異動先で教育
実践の中核を担った後、元の管内に戻りその経験を活かします。

○平均年齢の低い地域を有する管内の若年層の教諭が、平均年齢の高い管内の学校に異動し、異動先で力量
を身につけた後、元の管内に戻り力量を発揮します。

○広域人事により、学力向上等の様々な教育課題に対応します。

広域人事広域人事広域人事広域人事でででで異動異動異動異動したしたしたした先生方先生方先生方先生方からのからのからのからの近況報告近況報告近況報告近況報告
平成２３年度からスタートしました広域人事で、平成２４年度は４４名の先生方が異動されました。

平成２３年度異動されて先生方を含め、多数の先生方から近況報告をいただきましたので、御紹介させていた
だきます。

現任校 苫前町立苫前小学校 （前任校）美瑛町立美瑛東小学校 氏名 岩間 博樹

○ 地域の様子
日本海に面した苫前町は、南は小平町、北は羽幌町に隣接し、

留萌管内の中央部に位置した人口約3.600人の町です。
本町市街地は、港を中心に発展した苫前地区と農・林業を中心

とした古丹別地区に分かれ、町内面積の８割が東部天塩山系の連
なる森林・原野で占められています。自然に恵まれ、天売島・焼
尻島を臨む日本海への落陽は素晴らしい景観となっています。ま
た、南部上平地区には風力発電用の白い風車が幾つも並び、緑の
丘と合わせた壮大な景観も素敵です

○ 新任校での勤務状況等
教務主任を担当し、教育課程の実施・改善に向けて各教職員と

協力しよりよい学校作りを目指し日々業務を推進しています。ま
た、指導方法工夫・改善に向けた加配ということで、各学年の算
数科ＴＴとしての業務も行っています。ティームティーチングや
少人数指導など、児童の実態や学習の内容に合わせて、児童にとってより効果的な指導形態や方法を担任と
相談しながら計画し実践しております。



○ 生活の状況
地域のお祭りでは御神輿を担いで町内を回ったり、漁船で海原を疾走したりしました。また、本校職員と

ともに町内玉入れ大会やソフトボール大会に参加するなど、本町での生活を楽しく過ごしております。隣接
の羽幌町も車で10分と近いので、生活に必要なものの購入にも困ることなく生活できています。ただ、今後
冬場に向けて、風雪の状況が分からないため、多少の不安があります。

○ その他
広域人事制度により他管への移動となり、前任地との様々な違いに驚きますが、その違いを受け止め、自

分の経験を積む機会と考えると有効な制度だと思います。

現任校 旭川市立愛宕中学校 （前任校）留萌市立留萌中学校 氏名 中野 雄太

○ 地域の様子
北海道第２の都市である旭川市の中心部から東側に位置しています。住宅街で買い物や交通の便もよい「豊

岡」という地域です。また、自然に恵まれた環境というだけではなく、学校行事や部活動など、様々な活動
において地域の方々に温かく見守られ、生徒は生き生きと学校生活を送っています。

○ 新任校での勤務状況等
現在、１学年の副担任で数学科担当です。また、校務分

掌は教務部で部活動はバドミントン部の副顧問です。
教科指導においては、複数の学級で授業を行うことがで

きるため、日々反省や改善の繰り返しを行っています。ま
た、習熟度別指導を実施しているため、数学におけるその
効果の大きさも感じています。
本校に赴任して驚いたことは、休み時間に生徒とずっと

一緒に過ごす生徒との「ふれあい活動」です。周りのベテ
ランの先生方が当然のこととしてしっかりと取り組んでお
り、私自身も抵抗なく習慣となりました。最初は次の授業
の準備などの時間のなさに戸惑うこともありましたが、こ
の活動は生徒理解や様々な生徒指導の事前の予防となるだ
けでなく、生徒とのコミュニケーションから生徒のちょっ
とした変化に気付くことができるため、生徒指導の基本で
あり、たいへん効果的だと感じています。

○ 生活の状況
経験豊富で温かい先生方からたくさんの考え方や指導方法を学び、とても充実した日々を過ごさせていた

だいています。また、素直で明るい生徒と、学校の行事等の活動にも協力的な保護者の方々に囲まれていま
す。
住居も旭川市内なので、買い物等でも便利な生活を送っています。

○ その他
校長先生をはじめ、周囲の先生方から学級経営や教科指導、生徒指導など様々な教育活動における場面で

学ばせて頂けるだけでなく、夏期休業中には研修会などにも参加できる環境なので、とても充実しています。
数学科の教科指導とういう面では、全国的に見ても旭川は活発に先進的な研究が行われており、得られるも
のはとても多いです。
周りの方々に支えられている環境だからこそ、今後も積極的に学ぶ姿勢をもって、日々努力していきたい

と思います。

現任校 湧別町立湧別中学校 （前任校）名寄市立名寄東中学校 氏名 大平 賢治

○ 地域の様子
オホーツク海に面した人口約１万人の町で、漁業や酪農、農業に従事している方が多いです。全国的に

有名なサロマ湖１００㌔マラソンや、かみゆうべつチューリップフェア等が行われ、全国から多くの方が
訪れています。
保護者の方も授業参観日や地区懇談会に積極的に参加され、子どもたちも地域の祭りに積極的に参加する

など、学校と地域とのかかわりは非常に密接であると感じています。

○ 新任校での勤務状況等
学年所属・・・１年生副担任
分掌・・・教務部研修係
部活動・・・野球部担当
教科・・・全学年の社会科・３年生技術・１年生理科ＴＴ
挨拶がしっかりでき授業にも真剣に取組む子どもたちに囲まれ、充実した毎日を送っています。また、素

晴らしい同僚たちと校内研修を通して指導力向上を目指して日々研鑽を積んでいます。3年間という任期の
中で私の持っているいろいろな経験を伝えることができたらと思います。



○ 生活の状況
教員住宅をおかりし、徒歩で通勤しています。町内で生活

物品は揃いますが、遠軽、紋別まで約３０分、北見まで約１
時間ということで、生活に不自由はありません。

○ その他
部活動がとても盛んな学校であると同時に、夏休みには部

単位で学習時間を確保するなど学力の向上にも力を注いでい
ます。先生方の感覚が若く、それぞれの先生方が個性を発揮
して教育活動を行っています。私自身年は重ねていますが、
若い先生方のいいところをどんどん吸収しながら逆に学ばせ
ていただいています。残りの２年半、特に研修活動を充実さ
せて、上川管内に還元したいと考えています。

現任校 浜中町立霧多布小学校 （前任校）十勝教育局社会教育指導班 氏名 氏家 浩之

○ 地域の様子
私が勤務する霧多布小学校区は、漁業関係者が中心で、多くの子どもが家業である漁業を手伝っています。

また、町内会活動や子ども会活動が盛んで、地域の大人と
子どもが接する機会も多く、「地域で子どもを育てる」と
いう意識が高い地域と感じています。

○ 新任校での勤務状況等
６年生２７名を担任しています。本校は、低・中・高学

年それぞれがブロックとしての積極的に取り組んでおり、
中堅教諭と若手教員とが日常的に情報交換や相談ができる、
良い環境が作られていると感じています。

○ 生活の状況
本町は、初任者時代に勤務した町で、久しぶりに会う友

人が多く、充実した日々を過ごしています。

○ その他
家族の都合で単身生活ですが、月に何度か家族に会いに

帰ったり、夏休みに家族が遊びに来たりして、家族共々楽
しんでいます。

現任校 千歳市立千歳中学校 （前任校）豊富町立豊富中学校 氏名 阿部 亜紀子

○ 地域の様子
千歳市の中心地に位置し、文化センターやスポーツセンターなどの教育施設も充実しています。ＪＲから

のアクセスも大変良く商業施設なども多いため、校外での活動も多様な形をとることができます。
この４月に学校統合があり全校生徒５６０名を超える規模の学校になりました。部活動や文化活動も盛ん

な学校で、生徒はさまざまなステージで熱心に取り組んでいます。保護者・地域の方々も大変温かく生徒た
ちを見守ってくださり、学校行事にも積極的に参加してくださいます

○ 新任校での勤務状況等
担当学年 …１学年特別支援学級担任
校務分掌 …事務管理部
ＰＴＡ担当…はまなす（特別支援学級）委員会
部活動 …卓球部副顧問
特別支援学級は４学級・生徒２１名が在籍し、６名の

教員と４名のヘルパーとで支援に当たっています。先生
方や生徒は温かく迎えてくださり、恵まれた環境で学ば
せていただいています。まだまだ力不足を痛感すること
が多いですが、経験したことのない大きな規模の学校で、
職員間の連携の大切さを改めて感じながら日々を過ごし
ています。

○ 生活の状況
遅い時間まで営業しているスーパーなどもあり、生活

は大変便利です。余暇を充実させている先生に触発され、
私も十数年ぶりに趣味として弓道を再び始めました。

○ その他
地域や学校の規模、生活状況も大きく変わり、慣れるまでに時間がかかりましたが職場の雰囲気がよく、

たくさんの刺激を受けながら勉強させていただいています。



現任校 旭川市立光陽中学校 （前任校）遠軽町立南中学校 氏名 眞崎 沙弥香

○ 地域の様子
旭川市のほぼ中央部に位置しており、人口密度の高い商業

地域です。校区の中心部を横断する大通りは交通量が多く、
交通の拠点となっています。学校周辺には、カラオケボック
スやゲームセンター、コンビニエンスストアー等があり、校
外生活にも配慮した指導が必要です。
全体的に元気で明るく、人懐っこい生徒が多いです。学習

には落ち着いて取り組んでいますが、学力差が見られます。
部活動に対する興味・関心も高く、多くの生徒が加入してい
ます。

○ 新任校での勤務状況等
現在、２学年の副担任として、学年をサポートしつつ、経

験豊富な担任の皆さんから学級経営を学んでいます。前任校
よりも規模が大きく、学年経営にも重点が置かれており、新
しい発見が多く新鮮な毎日を送っています。
教科は２学年理科、２学年数学です。旭川市教育研究会理

科部の皆さんと交流する機会も多く、刺激を受けつつ、研修に励んでいます。
校務分掌は生徒指導で、旭川の生徒補導協会の補導員としての活動を通して、市内の学校の様子を交流す

ると共に、校内外で常に危機感をもって生徒指導にあたっています。
部活動はソフトテニスで、主顧問の先生方の熱心な指導を学ばせて頂いているところです。

○ 生活の状況
学校から近い場所に住んでおり、通勤に時間がかからず、快適に過ごしています。

現任校 恵庭市立若草小学校 （前任校）利尻町立仙法志小学校 氏名 菊池 大

○ 地域の様子
「花と緑のまち」恵庭市はガーデニングがさかんな町であ

る。また、人口減少が様々な町で問題となっているが、札幌
市のベットタウンとして年々人口が増加している。
市では読書に力を入れて取り組んでおり、生まれたときに

本を一冊プレゼントする活動に始まり、小学校でも読書の時
間を全校をあげて確保していたり、市の図書館と強く結びつ
きを持ち、各学校に学校司書も１人配置されている。実際子
どもたちの読書の力は高いと思われる。
中規模校とはいえ、これまで配置されたどの学校よりも遙

かに大きな学校のため、PTA活動が全PTAに浸透しているか
と言えば難しいが、積極的に自分たちで活動を進めようとす
る力はとても大きい。

○ 新任校での勤務状況等

担 当 学 年：６年２組（３９名）担任 ※昨年は５年担任で持ち上がり

校 務 文 章：保体部 体育行事担当（運動会）
取組状況等：運動会という大きな行事を初めて担当させて頂きました。

これまでは保・小・中合同の運動会であり、中学校の先生がリーダーシップを取る中での参
加でした。
今回は全体を統括する中で、早め早めの提案や、見通しを持った取り組みが必要であること
等の必要性が、本当に身にしみた運動会となりました。先生方に助けて頂きながら何とか乗
り切り、来年度は今年学んだことを生かして取り組んでいきたいと考えています。

○ 生活の状況
札幌の近郊に来て大きく感じたことは、教材の選択の幅が大きいことです。
総合的な学習の時間にアイヌの文化の学習や福祉の学習を行っているが、実際に施設を見学させて頂けた

り、学習内容に必要な情報を集めたりしながら、学習の計画がなされていました。
ここで体験することができた様々な施設の活用のしかたなどは、広域人事が終了しても生かすことは可能

ではないかと考えています。

○ その他
学年に複数のクラスがあり、学年で協力して行事や授業に取り組むとはどういう事なのか、どんなことが

必要なのかといったことを体験を通して教えて頂いています。
残り１年半、そのことをしっかりと吸収していきたいと思います。



現任校 釧路市立共栄中学校 （前任校）根室市立光洋中学校 氏名 佐藤 茉莉菜

○ 地域の様子
釧路駅の裏に位置する、街中にある学校です。市内には、陸

上競技場や総合体育館、文化会館などの公共施設が多く、学校
行事や部活動に役立っています。また、釧路には湿原をはじめ
とした自然も多く、子どもたちにとってもバランスのとれた環
境だと思います。保護者、地域の方の協力もあり、充実した教
育活動ができています。

○ 新任校での勤務状況等
・学年所属：１学年担任
・教 科：英語
・校務分掌：研修
・部 活 動：バレーボール部

○ 生活の状況
落ち着いた環境の中ではありますが、学級経営、部活指導、教科指導など、多岐に渡って学ぶことが多く、

刺激のある毎日を送っています。また、職員室内の年齢層が豊富であり、指導に行き詰った時など、多くの
ベテランの先生からアドバイスをいただけるので、とても安心感があります。

○ その他
自分が育った地域で教育活動ができ、なつかしさとほどよい緊張感を持っています。広域人事により、根

室と釧路は隣の管内でありながら、それぞれの地域や特性を活かした教育が展開されていると気付きました。
これからの教育活動に、互いの良さを還元できるよう、たくさんのことを吸収していきたいと思います。

現任校 恵庭市立柏小学校 （前任校）寿都町立寿都小学校 氏名 齋藤 賢一

○ 地域の様子
恵庭市は、国道３６号線、道央自動車道が通り、交通量が多い街です。恵庭市の中心を流れる漁川では、

自然を取り戻そうという運動が進められ、毎年、市内の小学生によるサケの飼育、放流が行われています。
校区は、旧国道に沿った大町商店街が中心にあります。他に、住宅地や大きな工場が立ち並ぶ工業団地も

あります。また、自衛隊北恵庭駐屯地も近くにあり、演習時には大演習場から砲鳴も聞こえてきます。

○ 新任校での勤務状況等
２年２組２９名の担任をしています。初めて学年を組むという経験をさせてもらい、同じ学年の先生方や

先輩の先生方に、いろいろなことを教えていただきながら仕事が遅れないように毎日を過ごしています。
校務分掌では、「せっかく学びに来てるんだから」と研究部研修係を担当させていただいています。本校の

研究は、教科を研究するのではなく、「確かな学びを確かなものにする」という視点から５つの部会に分かれ
て研究を進めています。今まで経験したことのない研究の進め方で、新しく学ぶことがたくさんあります。

○ 生活の状況
家族との関係により札幌市に住んで、自家用車で４０分ほどかけて通勤しています。毎日の生活は、不自

由なく過ごしています。

○ その他
PTA活動や少年団活動の中で、保護者や地域の方との交流もさせてもらっています。短い期間ですが、様

々な経験をさせていただきたいと思います。

現任校 枝幸町立枝幸中学校 （前任校）北海道教育大学付属旭川中学校 氏名 中井 一夫

○ 地域の様子
枝幸町は宗谷管内の中では最も南、オホ－ツク海

に面した海岸沿いの街です。寒暖の差が少なく比較
的冷涼な気候です。
町内には小学校9校、中学校3校があり、ほとん

どが小規模校です。地域は学校教育や子育てについ
て関心が高く、学校行事やＰＴＡ活動にも協力的で
す。漁業が中心の町ですが、大きな町であるため保
護者の職種も様々です。

○ 新任校での勤務状況等
特別支援を担当しており、２学年所属です。担当

している生徒と他の生徒との関わり、町内の他の学
校との連携など課題が多く、改めて特別支援教育の
難しさを実感しています。
教科は全学年の美術、部活動は陸上部を担当して

います。陸上とは長く縁があり、今年も全道大会に
参加できました。



校務分掌は教務部（研修、視聴覚）です。「学ぶ楽しさと学ぶ意欲の向上～授業の中で自己肯定感を高める
指導の工夫を通じて～」という研究主題のもと、共に学び、高めあえる集団づくりをめざして授業実践を行
っています。また、情報教育機器の整備、業務のデジタル化などの課題も抱えています。

○ 生活の状況
大きなスーパーや町立病院、飲食店などもあり、日常の生活に困ることはほとんどありません。また、枝

幸は毛ガニの漁獲量が日本一で、何と給食に鉄砲汁がでます。ホタテなどの魚介類もとても新鮮でおいしい
です。

現任校 釧路市立朝陽小学校 （前任校）根室市立花咲小学校 氏名 三春 杏子

○ 地域の様子
道東地域の中でも大きな街で、様々な公共施設や商業施設があります。他都市へのアクセスもよく、生活

しやすい便利な地域です。その中でも釧路市内の南東に位置する朝陽地域は、炭鉱で発達した地域で、海も
近く霧に覆われる日数が多い土地です。休みの日でも学校に遊びにくるほど、学校が好きな児童が多いです

○ 新任校での勤務状況等
3年1組30名を担任しています。児童とともに話し合って考えた「かがやく3年生」、そして、
・最後まであきらめずに取り組める学級（なにごともやりぬく子ども）
・進んで学習に取り組める学級（計画を持って勉強する子ども）
・思いやりの心をもって、お互いのよさを認め合える学級（思いやりがあり働くことを喜ぶ子ども）

を目指して、一人一人と向き合っています。
本校の研究主題「『求め合う心』を育む授業を目指して～一人一人が意欲的に自分の考えや想いを伝えるこ

とができる授業を目指して～」のもと、教材研究に取り組み、「わすれられないおくりもの」で授業公開を行
いました。

○ 生活の状況
学生時代に過ごした土地のため、市内のだいたいの施

設等の場所がわかるので戸惑わずに生活することができ
ています。様々な量販店が多く、買い物も選ぶ幅が広が
り、充実した生活を送っています。

○ その他
以前の学校には、ほとんどの先生が若かったので、現

在はベテランの先生方に様々なことを教わったり、話を
聞いてもらったりしてとても勉強になっています。


